
Verbale Assemblea soci Associazione Amici SenzaZaino Brunacci 

2 dicembre 2017 

 

Presenti 

Luisa Paladini (Presidente Associazione), Francesca Olivini (Vicepresidente), Alessia Buffon 

(membro del direttivo), Ginetta Latini (membro del direttivo), Luigi Bechini (tesoriere), più altri 

20 soci (di cui tre maestre). 

 

Ordine del giorno 

1) Preventivo 2017 e preventivo a.s. 2017/2018 

2) Elezione direttivo 

3) Aggiornamento gruppi di lavoro 

4) Tesseramento 2018 

5) Approvazione del Codice etico 

6) Varie ed eventuali 

 

1) Preventivo 2017 e preventivo a.s. 2017/2018 

Alle 17.15 inizia l’assemblea. Il tesoriere Luigi Bechini illustra il budget per l’anno scolastico 

2017/2018. Visto che l’anno fiscale dell’Associazione va da gennaio a dicembre, viene 

fornito anche il budget relativo all’anno solare 2017. Vengono allegati entrambi al presente 

verbale. 

 

2) Elezione direttivo 

Alla costituzione dell’Associazione, il 3 dicembre 2016, il direttivo eletto si era impegnato a 

rimettere il mandato dopo 12 mesi, nonostante lo statuto preveda un mandato di due anni. Il 

direttivo ha quindi proposto la remissione del proprio mandato. Non essendosi 

presentata alcuna candidatura alternativa, per evitare che le attività dell'Associazione 

subiscano interruzioni, si è deciso di mantenere in carica il presente direttivo e di 

rimandare la decisione alla prossima assemblea dei soci. 

 

3) Aggiornamento gruppi di lavoro 

Incontri genitori 

Prende la parola Sara Zappa (genitore di 4C e 2C) che illustra le attività del gruppo di lavoro 

“Incontri con i genitori”. Viene data lettura della lettera di Niccolò Volpati (genitore di 3C), 

membro del gruppo che tuttavia non ha potuto essere presente all’assemblea (che si allega 

al verbale). Viene comunicato che è stato progettato e programmato un primo incontro a 

tema “Dipendenze digitali”, che vedrà la presenza di due esperti. L’incontro sarà il 18 

gennaio e verrà preceduto dalla consegna di un questionario alle famiglie per raccogliere 

temi e domande di interesse. I questionari saranno distribuiti a breve o tramite i diari o via 

web o anche attraverso il tramite dei rappresentanti di classe: quest’ultima forma di 

comunicazione viene indicata, come sottolineato da Marco Soave (genitore di ………) come 

un metodo di comunicazione e di diffusione delle informazioni relative alle attività 

dell’associazione dimostratosi, in altre occasione, più capillare e democratico. 

Un altro tema su cui il gruppo intende lavorare è quello del passaggio alle medie. 

L’idea è di fare circa tre incontri all’anno. 

 

 

 



Comunicazione 

L’attività principale del gruppo in questi mesi è stata la realizzazione del sito internet 

www.senzazainobrunacci.com, che è andato online qualche settimana fa.  

Per il futuro, il gruppo sta ragionando su come sfruttare meglio i canali di comunicazione 

attivati (sito web, pagina Facebook, volantini, etc.). 

 

Falegnameria 

Paola Lorenzoni (genitore di 3D) illustra l’attività di questo gruppo. Si occupa della relazione 

tra genitori, scuola e Associazione Piano Terra (che gestisce il progetto falegnameria). Il 

gruppo si relaziona con Piano Terra, con le maestre e con i genitori soprattutto per 

organizzare i genitori volontari che sono necessari per la gestione dei bambini durante le 

attività. Il tentativo è di non avere volontari appartenenti alla classe che sta facendo l’attività, 

ma cercare di incrociare. Per questo motivo, ora sono appena partite le classi 3, 4 e 5 con 

volontari delle 1 e 2. Nella seconda metà dell’anno partirà il progetto per le classi 1 e 2 e 

saranno quindi coinvolti come volontari i genitori delle classi 3, 4 e 5. 

 

Rapporto con l’istituzione scolastica 

Francesca Olivini (genitore di 5C e 2A) illustra l’attività, sostanzialmente svolta 

esclusivamente da lei su espressa richiesta della dirigenza che preferisce avere un unico 

interlocutore. E’ in questa sede che si gestiscono i problemi che riguardano l’istituzione 

scolastica: questione riscaldamento, autorizzazione ingressi, etc. 

 

Raccolta fondi 

Luisa Paladini (genitore di 4C) illustra l’attività del gruppo che in questi mesi si è occupato 

prevalentemente dell’organizzazione della lotteria d’inverno. Ci siamo mossi con l’aiuto 

commovente di tante persone e tanti negozianti della zona che hanno voluto sostenerci. 

Le attività che dovranno essere affrontate nei prossimi mesi sono le partecipazioni a bandi. 

Ginetta Latini (maestra di 5C), a questo proposito, ci relaziona sul buon esito della nostra 

richiesta di finanziamento dei materiale di consumo della Fabbrica degli Strumenti: il 

Municipio 5 ha infatti assegnato 1.500 euro per il Progetto all’Istituto, siamo in attesa di 

comunicazione formale. 

Ginetta fa anche presente che per farsi conoscere dalle grandi aziende e sperare di ricevere 

finanziamenti occorre tempo, ed è quindi il momento di partire. 

 

Eventi 

Alessia Buffon (genitore di 5B e 1B) relaziona sulle attività del gruppo. Gli eventi in 

programma sono stati già comunicati tramite mail. In particolare si tratta di: festa d’autunno 

(già fatta), mercatino di Natale e festa d’inverno (in fase di organizzazione), festa di 

primavera e festa d’estate (di fine anno). A questi eventi si aggiungeranno le Energiadi (data 

ancora sconosciuta perché ci verrà assegnata dall’organizzione, tra marzo e maggio) e la 

marcia non competitiva dell’Istituto Thouar Gonzaga (data ipotizzata, 24 marzo). 

Per quanto riguarda le Energiadi, l’anno scorso la nostra scuola ha vinto un premio speciale 

per la creatività: 500 euro da spendere in materiale didattico. 

Nella festa d’autunno, una cosa bella è stata il fatto che i bambini di quinta abbiano 

organizzato i giochi per i bambini più piccoli. 

 

 

 



Edilizia scolastica 

Francesca Olivini illustra l’attività. Partecipano alle sedute del Municipio 5 e 6 (per via della 

scuola d’infanzia Rimini ospitata nei nostri locali) in modo da restare aggiornati e far arrivare 

le nostre richieste. In questo momento il tema “caldo” è quello del riscaldamento. E’ un 

problema strutturale la cui risoluzione richiede tempi lunghi e soldi. Alcune aule risentono 

maggiormente del problema. La dirigente si sta muovendo su tre fronti: il primo, quello di 

cercare di includere l’intervento strutturale nei prossimi lavori di manutenzione, il secondo è 

quello di verificare la percorribilità di installare nelle classi più fredde dei termo ventilatori, 

infine la possibilità di spostare le classi al freddo in aule più calde. 

Francesca Olivini fa anche una cronistoria della vicenda bagni: la conclusione è che ora i 

bagni sono a posto, ma che per sistemarli la scuola ha dovuto utilizzare risorse proprie. 

Ginetta Latina fa notare che un’altra priorità è il cortile: alcuni parti sono infatti inagibili e la 

gestione dei bambini durante gli intervalli è problematica. 

 

Fabbrica degli Strumenti 

Ginetta Latini ricorda che la fabbrica fa parte del progetto Senza Zaino. E’ il luogo dove si 

costruiscono gli strumenti utilizzati. La fabbrica di Brunacci diventerebbe quella di riferimento 

per il Nord Italia. E’ un luogo in cui si fabbricano materialmente gli strumenti didattici e di 

organizzazione della classe, ma anche dove vengono conservati i prototipi, in cui insegnanti 

di altre scuole possono venire a fare formazione. I locali che la ospiteranno saranno quelli 

della ex segreteria. Occorre comprare gli armadi e il materiale, in collaborazione con la 

falegnameria (come già detto, per i materiali di consumo riceveremo un finanziamento di 

1.500 euro dal Municipio 5). 

Per ora il progetto è fermo perché c’è bisogno di tanto tempo da parte delle maestre. 

Occorre quindi che la scuola riconosca un minimo di ore da assegnare su questo progetto. 

Ovviamente siamo aperti anche all’aiuto da parte dei genitori. 

Sul sito di Senza Zaino (www.senzazaino.it) c’è la sezione “Fabbrica” da cui è possibile 

accedere alla presentazione degli strumenti. 

 

Inclusione 

Luisa Paladini comunica che quest’anno il fabbisogno di educatori e sostegno è coperto. Il 

gruppo inclusione GLI è creato a livello di istituto e non di singola scuola. Gli incontri sono 

presso la scuola di via Tabacchi. Si incontrano genitori, insegnanti, associazioni, dirigenti. 

Per poter entrare nel gruppo occorre candidarsi, basta inviare una mail alla DS  

miic8cd00e@istruzione.it chiedendo di essere inseriti e di ricevere le relative convocazioni 

alle riunioni del gruppo. 

 

Biblioteca 

Alessia Buffon informa che funziona molto bene. E’ aperta tutti i giorni dalle 13 alle 14.30 per 

i bambini. Possono prendere in prestito un libro alla volta. A breve sistemeremo il book 

crossing. Idea: 1 ora alla settimana in cui i bambini più grandi possono aiutare i più piccoli. 

C’è sempre bisogno di volontari. 

 

Pedibus 

Ci sono sempre meno partecipanti: forse le maestre possono “promuoverlo” di più tra i 

genitori. 

 

 



Laboratorio Cucina 

La maestra Simona Valle avvisa che per usarlo in modo più completo e poterlo inserire nel 

PTOF occorre che vengano soddisfatti dei requisiti che ora non lo sono. Servono persone 

che ci lavorino per arrivare all’obiettivo. 

 

4) Tesseramento 2018 

Al margine dell’assemblea è iniziato il tesseramento 2018. Chi non ha potuto partecipare alla 

riunione di oggi ha comunque la possibilità di rinnovare la tessera oppure farla ex-novo 

durante il mercatino d’Inverno e feste future.   
 

5) Approvazione del Codice Etico 

Anche al fine di raccogliere fondi operando con criteri chiari, si rende necessaria 

l’approvazione del codice etico su cui l’Associazione ha lavorato per lungo tempo. Viene 

quindi chiesto all’assemblea di approvare il codice etico che è stato predisposto (e che si 

allega al presente verbale). L’assemblea approva all’unanimità. 

 

6) Varie ed eventuali 

Partecipazione e coinvolgimento 

Sul tema, viene letta la lettera di Niccolò Volpati. Il direttivo invita chiunque abbia idee su 

possibili nuove e diverse modalità di coinvolgimento, di proporle , posto che comunque il 

fatto che partecipino alle varie attività il 10-20% della comunità è un dato abbastanza 

fisiologico; viene accolto il suggerimento del passaggio attraverso il canale dei 

rappresentanti di classe, il direttivo si ripropone di discuterne i modi in un prossimo incontro. 

Rimane comunque sempre aperta la possibilità di aggiungersi a qualsiasi gruppo o proporne 

di nuovi, basta parlare con i referenti dei gruppi o scrivere una mail a 

amici@senzazainobrunacci.com  

 

Sistemazione sede associazione 

Occorre mettere per iscritto il contratto di comodato d’uso, con le regole di utilizzo. Per ora, 

infatti, abbiamo solo una comunicazione verbale. 

 

Alle 19.25 viene dichiarata chiusa l’assemblea. 

 

Allegati al presente verbale: 

1) Preventivo 2017 

2) Preventivo a.s. 2017/2018 

3) Lettera di Niccolò Volpati 

4) Codice Etico 


